

No	お寄せいただいた内容	回答
1	祝日のごみ収集について	月曜日が祝日の場合の「もやせるごみ」の収集について、現在、実施に向け協議をしております。決まり次第お知らせいたしますので宜しくお願い致します。
2	図書館の子ども利用スペースについて	小さなお子様をお連れの方も気兼ねなくお過ごしいただける「お話の部屋」をご案内させていただきます。今後も「お話の部屋」の周知に努めてまいりますので、御理解と御協力をお願いいたします。
3	イベントの分割・分散開催について	市のイベントにつきましては、内容や規模等により開催場所を決定しております。各地域においては、主に公民館や地域の団体などが主催するイベントが開催されております。ご提案のありました、分割・分散につきましては、今後、各公民館などと協議し、より多くの方が参加していただけるような開催方法について検討してまいります。
4	さんで～すて～じ・さがえインフローラ観覧のためのシャトルバス運行について	御提案のありましたシャトルバス運行につきましては、民間の路線バスとの関係もありますが、高齢者の交通手段を確保する必要もありますので、課題を整理し広く検討しなければならない事案と認識しております。今後とも御理解をいただきますようお願いいたします。
5	市民文化会館トイレの洋式化及び各公民館への救急用具の配備について	市民文化会館女子トイレにつきましては、現在14基の便器のうち、洋式は3基となっており、今後、洋式化への改修を検討してまいります。また、地区公民館分館への救急用具配備については、地域防災組織で防災倉庫を分館等に併設しているところがあり、倉庫に収納されている備品の中に救急用具が含まれている場合がありますので使用について公民館に御相談ください。
6	島踏切（マツダ自動車脇）の拡張改良について	御指摘のありました踏切の拡張改良につきましては、地域からの要望もあり検討しております。なお、工事費が高額になることが想定されますので、十分検討のうえ実施しなければならないと考えております。引き続き、安全な走行に御協力いただきますようお願い申し上げます。
7	①市道西寒河江谷沢線、仲田内の袋線の交差点の改善と陵南中学校前の道路形状の改善について ②JR寒河江駅内の売店について	①ヨークベニマル付近の交差点におけるラバーポールの設置については、現道の交差が斜めに入る交差点となるために、安全確保を目的に直角交差となるよう県公安委員会から要請を受け、ラバーポールを設置しているものであります。安全確保のための施設でありますので御理解をお願いいたします。 ②JR寒河江駅内の売店についてですが、平成14年の現在の駅舎の完成に合わせ、運営会社より撤退したいとの申し出があり、採算を考慮すると存続が難しいとのことで撤退となりました。JR側へ出店予定の有無を確認しましたが、現時点では予定なしのことです。

8	除雪による自宅前の雪について	車両等の交通や歩行者等の交通の確保を図るために除雪を行っておりますが、自宅前等に押された雪の排雪等につきましては、皆様の御協力をいただいているところであります。除雪に際しましては、皆様にご不便等をお掛けしますがご協力をお願いいたします。
9	道路植樹マスへの植栽について	植樹マスに「ギボウシ」が植栽されており、市から配られる花苗を植えるスペースがなく不要とのことであります。まちに彩りと癒しの提供を目的にお配りし、植栽をお願いしているものであります。具体的な場所をお教えいただければ対応させていただきたいと思っておりますので、御理解と御協力をお願いいたします。
10	街路灯について	街路灯の設置につきましては、毎年各町会から市に要望をいただき順次設置しております。また、現在はLEDへの交換も実施しております。ご指摘のありました通学路などについても町会からの要望に基づき設置してまいりますので御理解をお願いいたします。
11	月曜祝日のごみ収集について	月曜日が祝日の場合の「もやせるごみ」の収集について、現在、実施に向け協議をしております。決まり次第お知らせいたしますので宜しくお願い致します。
12	①二の堰の清掃について ②道路植樹マスへの植栽について	①地域の環境を維持するために、清掃等を地域の方々の自主的な取り組みとして実施していただいているものと感謝しているところです。 ②豊かな自然や美しい景観を大切にすること、ひいてはまちに彩りを与え、また、美しい景観が人々に癒しを、そして豊かな住環境へとつながることから、各町会に花苗をお配りし、植栽と管理をお願いしているものであります。御理解と御協力をお願いいたします。
13	①二の堰の清掃について ②月曜祝日のごみ収集について ③道路植樹マスへの植栽について	①地域の環境を維持するために、清掃等を地域の方々の自主的な取り組みとして実施していただいているものと感謝しているところです。 ②月曜日が祝日の場合の「もやせるごみ」の収集について、現在、実施に向け協議をしております。決まり次第お知らせいたしますので宜しくお願い致します。 ③豊かな自然や美しい景観を大切にすること、ひいてはまちに彩りを与え、また、美しい景観が人々に癒しを、そして豊かな住環境へとつながることから、各町会に花苗をお配りし、植栽と管理をお願いしているものであります。御理解と御協力をお願いいたします。

14	市民体育館トレーニング室の料金について	トレーニングルームの利用料金については、市民の方は1回150円となっており、近隣自治体の利用料金（200円～300円）よりも低く設定しております。また、今年度から、10回分の料金で11回利用できる回数券を発行しております。利用料金につきましては、今般いただいたご意見なども参考にしながら、今後、市民体育館を管理しております寒河江市体育振興公社と協議してまいります。
15	公共交通網の整備について	高齢者が利用する公共交通網の整備は、緊急の課題であると認識しております。現在、市では地域公共交通会議の中で、バスなどの公共交通の利用状況やニーズ調査を行っており、現在の公共交通を補完する新たな交通サービスの導入を検討しております。
16	フローラの室温について	フローラSAGAEの室温につきましては、1日3回温度を測定し20.5度～22度に保つよう空調を調整していますが、全館冷暖房システムのため、各階又は部屋ごとの個別の対応ができない状況です。今後も適正な温度管理に努めてまいりますので、御理解をお願いいたします。
17	側溝整備について	当該側溝につきましては、平成26年7月21日に町会から整備要望をいただき、10月に現地調査をいたしました。その結果を市の公共事業整備優先順位審査会に諮ったところであり、結果につきましては、来年6月頃に町会長さんを通じて連絡いたしますので御理解をお願いいたします。
18	ハートフルセンターの敷地内全面禁煙について	当該施設につきましては、周知期間を設け、来年4月から敷地内全面禁煙の実施に向けた取り組みを行っております。今後、市報等で敷地内全面禁煙の実施についてお知らせいたします。
19	パークゴルフ場の拡張について	パークゴルフ場につきましては、最上川ふるさと総合公園内に公認コースが設置されております。当該公園は山形県の施設となっておりますので、いただきましたご意見や利用状況などを踏まえ、今後、県などへの要望を検討してまいります。
20	幸生柳の沢地内に放置（不適正保管）されている産業廃棄物処理施設の行政執行処分について	御指摘の施設については、産業廃棄物処理や再生資源・リサイクル施設として平成20年頃まで操業していたと思われ、現在は経営実態がなく施設や収集した廃棄物が放置されたままとなっております。市としても、景観や自然環境への影響、また、周辺の土地への便乗不法投棄等の発生を懸念しております。産業廃棄物処理業等の許認可については、山形県が許可権者であるため、昨年10月に県担当課と市で現場を確認し、早急な対応をお願いしたところです。引き続き、県と連携を図りながら廃棄物が撤去されるように努めてまいりますので御理解をお願いいたします。

21	<p>①道路整備について ②商業施設について ③市職員の態度について</p>	<p>①道路整備におきましては「わかりやすい道路」を念頭に置き事業を進めてまいりました。しかし、昔ながらの道路が多い中心市街地などでは、御指摘のありました「わかりにくい道路」も存在しております。今後も道路整備においては、利用者の立場に立った道路整備に努めてまいります。舗装についてですが、市道の全路線につきまして、今年度、路面の凸凹やひび割れなどの状態を調査しております。その調査結果をもとに道路の修繕計画を策定し、計画的な回収を行ってまいりますので御理解をお願いいたします。</p> <p>②ご指摘の通り、本市に大型複合商業施設がなく、近隣の施設にお客が流れないような対策が急務となっております。商工会などの関係団体と連携を図りながら、個人店や商店会の魅力を発信する取り組みを実施し、市内外の皆様から目を向けていただけるような寒河江ならではの店づくりを目指してまいりますので御協力をお願いいたします。</p> <p>③この度は、大変不快な印象を与えてしまいましたこと、心よりお詫び申し上げます。職員には日ごろから、懇切丁寧な対応を指導しておりますが今後このようなことがないように更に周知徹底してまいります。</p>
22	旧醍醐小学校の土地利用について	<p>市では慈恩寺周辺の整備に加え、産業や観光の振興、地域づくりにつなげる「寒河江市慈恩寺「悠久の魅力」向上基本計画」を昨年3月に策定いたしました。旧醍醐小学校の跡地につきましては、この計画区域内の広い土地でありますので、計画の内容を踏まえた整備について地域の団体と協議する予定です。</p>
23	上下水道料金の支払いについて	<p>上下水道料金の納付につきましては、水道メーター検針や口座振替手数料などの経費を勘案し2カ月に1回としております。ご要望のありました毎月納付につきましては、この度のご意見や利用者の皆様の御意見を聞きながら今後検討してまいります。</p>
24	街路樹の管理と除雪について	<p>街路樹につきましては、定期的にパトロールを行い通行等への支障状況を見ながら剪定などを行っております。道路標識が隠れるなど支障が生じている箇所がございましたらご連絡をお願いいたします。また、除雪につきましては、歩道の除雪に際し交差点部等の特に安全を確保しなければならない箇所については排雪作業を行っております。</p>
25	ほなみ団地内への横断歩道の設置について	<p>横断歩道につきましては山形県公安委員会が設置することになります。窓口である寒河江警察署に確認したところ、現状において横断歩道を設置することは難しい、との回答がありました。市としましては、今後、都市計画道路落衣島線の整備に向けた取り組みを推進し、併せて横断者の安全確保に努めてまいりますので御理解をお願いいたします。</p>

26	市民墓地の設置について	本市に市民墓地はありません。墓地経営につきましては、「墓地理葬等に関する法律」に基づき、寺院などの宗教法人等に許可をしております。市内では、共同供養墓地や宗教・宗派を問わずに墓地を提供している寺院もありますのでご相談くださいますようお願いいたします。
27	害虫発生に対する市の対応について	ご連絡を受け、公衆衛生害虫が発生したとされる家屋が空き家であるか庁内で確認をいたしました。結果空き家として登録されていなかったため、当該町会に問合せを行いました。また、現場を確認しましたところ、公衆衛生害虫の発生や悪臭及び異臭などは確認できず、周辺住民の方から状況をお聞きしましたが、環境変化などの問題は見受けられないとのことでした。今回の案件につきましては、今後の参考とさせていただきます。
28	公園整備について	市の公園につきましては、現在、長岡山の寒河江公園整備に取り組んでおります。その他の公園においては、遊具の点検を行い、古く危険なものについては使用禁止や更新を行っております。ご指摘のありました、ハチの巣については建設管理課にご連絡いただければ対応いたします。
29	寒河江ギボウシを広めることについて	寒河江ギボウシの普及については、平成19年度から23年度まで市で保有する寒河江ギボウシの株分けを行い、各公民館に配布いたしました。各分館では植栽後株分けなどをしていただき普及に努めていただいております。市としましては、今後もさまざまな機会を捉え普及に努めてまいりますので御協力をお願いいたします。
30	最上川ふるさと総合公園でのスノーボード競技の開催、雪灯籠の設置等について	スノーボード競技の開催や雪灯籠の設置につきましては、最上川ふるさと総合公園をさらに活性化していくためのひとつとして検討させていただきます。引き続き、魅力ある事業を開催し、多くの方々にお越しいただけるように取り組んでまいりますので御協力をお願いいたします。
31	慈恩寺駐車場の区画の引き直しについて	大型バスの排気ガスにより近隣住民の方々大変ご迷惑をおかけしておりますこと心よりお詫び申し上げます。駐車場の指定管理者である慈恩寺観光振興会と協議し、今後、既存の区画にかかわらず、係員の誘導により大型バスの適切な駐車を実施してまいります。また、一般車両のドライバーに対しては、アイドリングストップの指導を、看板や係員の設置により周知してまいりますので御理解をいただきますようお願いいたします。

32	寒河江市子育て定住住宅建築事業補助金の通年利用について	子育て定住住宅建築事業補助金には国費が含まれています。そのため、国から交付決定後に受付を開始することになります。通年利用については難しい状況ですが、検討させていただきます。なお、子育て世代の方に定住していただけるような事業につきまして、皆様の意見をお聞きしながら広く検討してまいりたいと考えておりますので御理解をお願いいたします。
33	個人情報管理の徹底について	この度は職員の不適切な言動により市民の方を傷つけることになりましたこと心よりお詫び申し上げます。お寄せいただきました内容をただちに各課長に伝え、職員に指導を徹底するように指示いたしました。引き続き、市民の皆様の信頼を損なうことがないように努めてまいりますので御理解をいただきますようお願い申し上げます。
34	宝地内の通勤車両通行制限について	当該道路は住宅地であり、道幅を考慮すると歩道の設置や改良等は難しい箇所であると認識しております。このたび、地域からの要望により、宝地内の通学路を一部変更いたしました。なお、車両の通行制限につきましては、地域の方々との十分な協議が必要であると考えておりますので御理解をお願いいたします。
35	寒河江市野球場の改修について	寒河江市野球場の整備につきましては、平成25年6月に策定いたしました、「寒河江公園整備基本計画」に基づき実施しております。この計画において野球場は、スタンドやフェンス等の老朽化の状態を勘案しながら整備することとしております。ご提案いただきました内容も十分踏まえながら、整備に努めてまいりますので御理解と御協力を賜りますようお願いいたします。
36	道路への雪の排出について	御指摘いただきました箇所につきましては、今後注視してまいります。ご案内のとおり、降雪期の道路の安全確保については、市民の皆様の御協力が不可欠でありますので宜しくお願い致します。
37	①市終末処理場（浄化センター）西側桜並木の枝が通行の妨げとなっている ②落ち葉等の清掃について	①ご指摘のありました桜の枝の剪定等を早めに実施してまいります。 ②落葉等の清掃につきましては、適宜現場確認を行い、周辺農地の耕作者をはじめ関係者の皆様にご迷惑をおかけすることのないように対応してまいります。

38	<p>①市の将来都市像が長すぎて頭に残らない ②市報等の配布物の削減 ③歩道へのベンチの設置 ④クリーン作戦実施の案内文に「草取り」も入れてほしい</p>	<p>①現在の将来都市像は、平成27年度までの新第5次振興計画の計画期間5年間における寒河江市が目指すべきまちづくりの姿を表現していますが、現在次期振興計画策定に向けた準備を始めております。次期振興計画の策定において、この度の御提案も参考にさせていただきます、わかりやすい表現や内容になるよう努めてまいります。 ②市からの配布物については、内容を精査し町会長さんに依頼をしております。引き続き、負担軽減に努めてまいります。 ③歩道上の安全確保を図りながら、御提案のありましたベンチの設置について検討課題とさせていただきます。 ④市からの依頼文書には、各町内会の公共的な場所の「ごみ拾い」としてしております。これは、各町会毎に区域の広さや道路・水路の状況などの住環境も様々であり、各町会の判断で実情に合った作業を、無理なく実施していただくためです。ご提案のありました事項につきましては参考とさせていただきます。</p>
39	市立病院の対応について	<p>現在の医療は高度化が進み医師も専門性が問われるようになっていますが、当院の日直・当直体制は医師1名と看護師1名のみが常駐体制となっており、検査技師や放射線技師は、自宅からの呼び出しで対応しているため早急な対応が難しい体制になっています。このため、専門の医師でない場合や早急な処置が必要になる場合などは、大きな病院での受診が患者様のためになるため、診察をお断りする場合もあるかと思いますが、各診療所や基幹病院と診察機能の分担及び連携を図りながら、安心安全な医療の提供に取り組んでまいりますので御理解を賜りますようお願いいたします。</p>
40	<p>①保育所の増設について ②病児保育の実施について</p>	<p>①平成27年4月から新たに認可保育所を2施設設置し、1施設で定員を増やす予定となっております。 ②病児保育については、現時点において実施予定はありませんが、御提案のありました内容につきましては、今後の検討課題とさせていただきます。なお、病後児保育については、平成27年4月から実施予定です。</p>
41	除雪について	<p>市道の除雪においては、道路の片側の方のみに負担がかからないよう心がけておりますが、道路状況や堆雪場の市などにより片寄りが生じる場合があります。降雪期の道路の安全確保については、皆様の御協力が不可欠でありますので宜しくお願い致します。</p>
42	自転車で安全に走れる道路の整備について	<p>市では、市道の新設や道路改良につきまして、県公安委員会と協議し、可能な箇所は自転車と歩行者が通行可能な自転車歩行者道の設置を行っております。また、御指摘の陵東中学校から石持方面へ向かう市道の歩道が波打っている箇所は、街路樹の育成に伴う「根上がり」によるものと思われ、改修を進めているところです。引き続き、各路線の状況を勘案しながら街路樹を管理してまいりますので御理解と御協力をお願いいたします。</p>

43	寒河江公園の整備について	市では現在、長岡山の寒河江公園整備に取り組んでおります。その整備において、つつじや桜などの植生の回復や新たな景観形成の為木々の移植などを行っており、競技場脇の木々も移植等をおこなったところであります。寒河江公園整備計画につきましては、市役所・市立図書館で閲覧できますので、ぜひご覧いただきご協力を賜りますようお願い申し上げます。
44	①市道除雪について ②車通行をスムーズに	①原則として市街地では午前3時30分時点（基準時刻）で10cmを超える降雪量があった場合、市道などの一斉除雪を実施します。また、市街地周辺部（田代・幸生・白岩・醍醐・高松・三泉・柴橋）では、各地区に観測ポイントを設け、基準時刻における各観測地点の降雪量が10cmを超えた場合、各地域内の除雪を実施いたします。同一地域内においても降雪量の差が生じる場合がありますので御理解をお願いいたします。 ②市では、警察や関係団体と連携し、交通安全対策や渋滞対策に取り組んでおります。ご提案のありました件につきましては参考とさせていただきます。
45	市道への除草剤の活用について	市道の除草作業につきましては、適宜パトロールを実施し、除草剤の活用も行っております。
46	パークゴルフ場の拡張について	当該公園は山形県の施設となっておりますので、御提案の内容につきましては、今後の利用状況等を踏まえ、県などへの要望を検討してまいります。
47	電柱の地中化について	電柱の地中化につきましては、検討課題とさせていただきます。引き続き、災害に強いまちづくりと美しい景観の保持に努めてまいりますので御協力をお願いいたします。
48	主要地方道天童大江線からクリーンセンター進入路への右折レーンの設置について	御指摘のありました道路の管理者は県になっております。いただいたご意見について県の担当課に伝え、以下の回答がありました。主要地方道天童大江線と市道の交差点は、工場等へ右折する車両が比較的多いため混雑を緩和する目的で右折車の停留スペースを設けております。渋滞の発生は慢性的でなく一時的なものであると認識しており、現段階で右折レーンの設置予定はありませんが、今後、渋滞の発生状況等を注視してまいります。
49	①月曜日が祝日の場合のごみ収集について ②プラスチックごみの収集日を増やすことについて ③ガラスびんの分別とコンテナ回収について	①月曜日が祝日の場合のもやせるごみの収集について、現在、実施に向け関係機関と協議をしております。決まり次第お知らせいたしますので宜しくお願い致します。 ②プラスチックごみの収集回数につきましては、皆様の御意見をお聞きしながら検討してまいります。 ③ガラスびんの分別の簡素化について、現在関係機関と協議しております。変更が生じた場合、お知らせいたしますので宜しくお願い致します。コンテナ回収につきましては、検討課題とさせていただきます。

50	市産品の売り込みについて	山形～名古屋間の航空路線の再開は、中京圏に本市の観光及び物産品を売り込んでいく好機と認識しております。現在、物産品のPRにつきましては、東京銀座の山形県アンテナショップ活用のほか、東京や大阪でトップセールスを行うなど、県や生産者団体と連携を図りながら実施しております。
51	平塩橋の架け替えについて	平塩橋は市道となっておりますが、架け替えの費用が高額になるため、国や県からの支援を要望しております。
52	国道458号平塩地内への歩道の設置について	歩道の設置につきましては、道路管理者である県に対し要望しております。引き続き、歩行者等の安全確保を図るため活動を実施してまいります。
53	<ul style="list-style-type: none"> ①平塩橋の架け替えについて ②市道平塩柴橋線の道路整備について ③陵南中学校への送迎車両について 	<ul style="list-style-type: none"> ①平塩橋は市道となっておりますが、架け替えの費用が高額となるため、国や県からの支援を要望しております。 ②市道平塩柴橋線の道路整備については、今年度から事業化に着手しており地権者の方への説明会を開催いたしました。今後早期完成に向けた取り組みを進めてまいります。 ③学校において、御指摘のような迷惑となることがないように、保護者に対して通知をしております。引き続き、近隣住民や通行者の迷惑にならないよう指導してまいります。
54	市報の名称について	市の新第5次振興計画に基づき新たな事業が展開されることに合わせて、平成23年度に市報をリニューアルしました。その内容は、名称を「市報さがえ」から「市報SAGA E」に変更し、表紙と裏表紙をカラー印刷にしました。これは、より多くの方、特に若年層の方々にも読んでいただけるようにとの観点から変更を行いました。引き続き、市民の皆様の御意見等を市報に反映させるよう努めてまいりますので御理解を賜りますようお願いいたします。
55	<ul style="list-style-type: none"> ①児童扶養手当支給に係るチェック体制について ②住居表示の「甲・乙・丙」をなくしてほしい ③市職員数について ④市会議員の定数について 	<ul style="list-style-type: none"> ①ご指摘のとおり、本市において平成25年10月に、住所等を偽って手当を不正に受給していたことが判明いたしました。この事件を受け、認定申請時の調査を一層強化し、プライバシーに十分配慮しながら適正需給のための取り組みに努めております。 ②住所の変更を行う場合には、どのような手続きが必要になるのかを説明し、地域の中で議論・検討していただくこととなります。ご要望があればご相談ください。 ③職員数につきましては、行財政改革を行う中で定員適正化計画を策定し、業務管理システムや財務会計システムの導入など業務の電子化を図るとともに、民間への業務委託など、削減を進めてまいりました。その結果、今年度4月の時点での全職員数は436人（病院含む）で、10年前と比較し約20%の削減となっております。 ④議員定数につきましては、議会改革検討委員会において検討され、昨年6月定例会において、次の一般選挙から定数を18人から16に2名削減する条例改正が可決させております。御理解を賜りますようお願いいたします。

56	寒河江八幡宮の寄付の集め方について	お寄せいただきました内容について、町会長連合会に確認いたしましたところ、寒河江八幡宮から各町会長に対して寄付集めについて依頼を受けているがあくまでも任意のお願いであり、協力の有無については、各町会の判断に任せているとのことでした。御案内のとおり、町内会は自主組織であり、町内会やその他役員の選出、役員の業務内容について各町内会で決定いただいております。また、市以外の団体等から依頼があった場合にも、各町内会において決めていただくことと考えております。なお、市では町内会における文書やチラシ等を回覧する際、回覧板を現物給付しております。給付は、支給を希望される町会に対して行っており、使用要請や使用方法を定めるなどの制限等は行っておりません。回覧板につきましても、市支給のものを使うかを含め各町会において使用方法等を定めていただいているものと考えております。
57	ごみ袋について	もやせるごみの袋は、ごみを排出する方のプライバシー保護と処理を行う際に有害物質が発生しないよう他のごみ袋とは異なった材質を使用しております。万一、袋が破れた場合は、ガムテープ等で補修し排出くださいますようお願いいたします。袋の材質とサイズにつきましては、いただいた御意見も参考にしながら、今後、検討してまいります。なお、剪定枝等袋に入らない物につきましては、クリーンセンターへ直接搬入が可能ですので、お問い合わせください。
58	寒河江公園の整備について	市では現在、長岡山の寒河江公園整備に取り組んでおります。その整備において、つつじや桜などの植生の回復や新たな景観形成の為木々の移植などを行っております。
59	平塩地内への信号機の設置について	ご要望のありました箇所につきましては山形県公安委員会に設置を要望しております。引き続き、通行者の安全確保に努めてまいりますので、御理解と御協力を賜りますようお願いいたします。
60	①さくらんぼ観光の広域化について ②日本一さくらんぼ祭りについて ③担い手の育成について	①さくらんぼ観光の広域化につきましては、7市で構成する「山形県さくらんぼ観光果樹園連絡協議会」が中心となり、平成27年度に仙台圏での合同キャラバンを予定しています。また、山形県及び村山管内の市町・観光協会。旅行関係企業で構成する「やまがた広域観光協議会」において、名古屋圏内への旅行商品の開発や観光物産関係の情報発信について検討しております。 ②山形県が開催しております「日本一さくらんぼ祭り」は、これまで山形市で開催されております。山形がさくらんぼで輝く季節の到来を全国へ大々的に示すイベントとして実施し、より多くの観光客を誘導できる取り組みを推進いただきたいと思います。 ③担い手の育成については、これからの農業の維持・発展において大変重要な課題であると考えています。そのため、新規就農者の確保育成はもとより、地域農業の中心となる認定農業者等の育成も大切であり、国・県で実施している補助事業等の他に市独自の支援策も行いながら担い手を育成しています。

61	道州制について	道州制については、国において議論が進められることと考えております。市としましては、情報収集に努めながら状況を注視してまいります。
62	①街灯の設置について ②水道料金について ③市立病院への小児科・産婦人科の設置について ④公共事業について	①街灯については、各町会からの要望に基づき順次設置しております。お住まいの地域に設置の要望がありましたら町会長さんへご連絡をお願いします。 ②本市の水道料金については、平成24年7月に水道事業経営問題審議会において審議いただき、同年10月分より約9%の引き下げを行っております。次期水道料金の改定を平成31年度予定しております。市民の皆様の御意見をお聞きしながら適正な料金設定に努めてまいりますので御理解を賜りますようお願い申し上げます。 ③産婦人科及び小児科医の確保が課題となっております。市立病院に新たに小児科や産婦人科を設置するのは難しい状況となっておりますが、検討してまいりたいと考えております。 ④公共事業については、各種計画や地域からの要望などに基づき実施しております。引き続き、事業の必要性などについて十分検討を行いながら、実施してまいります。
63	①街灯の設置について ②水道料金について ③市立病院への小児科・産婦人科の設置について ④税金の使途について	①街灯については、各町会からの要望に基づき順次設置しております。お住まいの地域に設置の要望がありましたら町会長さんへご連絡をお願いします。 ②本市の水道料金については、平成24年7月に水道事業経営問題審議会において審議いただき、同年10月分より約9%の引き下げを行っております。次期水道料金の改定を平成31年度予定しております。市民の皆様の御意見をお聞きしながら適正な料金設定に努めてまいりますので御理解を賜りますようお願い申し上げます。 ③産婦人科及び小児科医の確保が課題となっております。市立病院に新たに小児科や産婦人科を設置するのは難しい状況となっておりますが、検討してまいりたいと考えております。 ④税金の使途につきましては、市報でお知らせしておりますが、市民の皆様が見てわかりやすい説明となるように努めてまいります。
64	市道除雪について	原則として市街地では午前3時30分時点（基準時刻）で10cmを超える降雪量があった場合、市道などの一斉除雪を実施します。また、市街地周辺部（田代・幸生・白岩・醍醐・高松・三泉・柴橋）では、各地区に観測ポイントを設け、基準時刻における各観測地点の降雪量が10cmを超えた場合、各地域内の除雪を実施いたします。同一地域内においても降雪量の差が生じる場合がありますので御理解をお願いいたします。
65	市道にはみ出ている果樹の枝と道路舗装に関して	果樹の枝につきましては、積雪により市道との境界がはっきりしませんので、雪が消えてから対応させていただきます。道路舗装につきましても同様の対応とさせていただきますので御理解を賜りますようお願い申し上げます。

66	市報の発行回数について	市報については、月2回（5日号・20日号）発行しております。5日号は、市政情報・ニュース・市民の方々の活動紹介・お知らせ・行事予定などを掲載しております。20日号は、お知らせ版として、保険だより（各種健診案内）などを中心に掲載しております。市民の皆様に、最新の情報を適宜お知らせするために現在の発行回数としておりますが、お寄せいただきましたご意見も参考にさせていただきながら、発行回数や情報発信の方法について検討させていただきます。
67	ハートフルセンター視聴覚室へのDVDプレイヤーの設置について	昨年9月にDVDプレイヤーとブルーレイプレイヤーを設置し貸出を実施しております。施設使用申請時に申し込みをしていただきましてご利用ください。
68	町会長手当について	市から町会長手当として、年額1戸当たり1,950円を町会で指定した口座に振り込みをしており、その用途につきましては、各町会においてそれぞれ決めていただいております。市としましては、各町会における手当の金額や用途については、組織する住民の方々の合意により決定されるべきものと考えております。
69	段ボールの回収について	段ボールはリサイクル品目となっており、各小学校や地域の子供会等が実施している集団資源回収で収集しております。なお、各小学校の集団資源回収日については、市報等でお知らせしております。ご要望のありました回収方法につきましては、今後検討してまいります。
70	公園整備について	落衣前1号公園については地域との協働による整備を進めてまいりました。地域の皆様からは、バックネット・サッカーゴールの設置やグラウンドの整地にご尽力を賜り感謝申し上げます。同公園につきましては、平成27年度に照明灯の設置を予定しております。ご要望のありました遊具の設置につきましては、今後、市全体での整備計画などを策定し、順次整備してまいりたいと考えております。
71	寒河江公園さくらの丘について	さくらの丘については、剪定や下刈り、除草などを随時注視しておりますが、整備されてから30年が経過していることもあり、様々な課題を抱えていると認識しております。市ではこうした状況を踏まえ平成25年6月に寒河江公園整備基本計画を策定いたしました。計画は、平成25年度から平成37年度までの長い期間を予定しておりますが、つつじ園の拡大と増植をはじめ、さくらの丘の拡大などを行い市民の憩いの場として魅力の向上を図ることとしております。

72	陵南中学校のトイレの改修について	<p>今回の定期調査業務において、トイレの床面・壁・天井部についての汚れや塗装はがれ、掃除具ロッカーのさびが確認され、補修が必要であるとの報告を受けました。市では小中学校トイレの洋式化を推進しておりますが、機能性だけでなく、周辺環境の改善にも気配りが必要であることを改めて感じたところです。ご指摘の事項については、陵南中学校のみならず、老朽化が進んでいる各小中学校の状況を把握し、順次対応しておくことで快適な学習環境づくりに努めてまいりますので、御理解と御協力を賜りますようお願い申し上げます。</p>
73	寒河江城の案内板について	<p>大江氏時代の寒河江城を中心とした町づくりは、現在の寒河江の街並みの原型ともなっています。市としましては、市民の皆様をはじめ訪れる方々に寒河江を知っていただくために、現在の市街地図に対応した寒河江城のありようについて発信していく必要性を感じているところです。寒河江城関連説明版の更新につきましては、実施に向け市文化財保護委員会で協議を進めてまいります。</p>
74	市内の産業製品の展示、PRについて	<p>御提案のありました、市内の産業製品を展示紹介するコーナーを設置することは、本市産業の想像力と技術力を広くPRするために必要であると考えております。今後、企業や関係団体と協議し、「市内製品の展示紹介コーナー」等の設置を検討してまいります。</p>
75	市民浴場の料金について	<p>市民浴場は、市民のみなさんの健康を増進し、福祉の向上を目的に設置された施設です。また、平成19年度からは、「福祉のまち寒河江」の新たな取り組みとして、身体障害者手帳等の交付を受けている方の無料化を実施いたしました。市民浴場では、障害の程度に係らず、心身に不自由を抱え生活されている方にゆっくりと寒河江の良質な温泉に入浴していただき、また社会参加の観点からも利用者同士のふれあいの生まれる場所となれるよう努めていきたいと思っております。今後、市民の皆様の様々なご意見や近隣の温泉施設の料金状況なども踏まえ、使用料の免除のありかたについて検討を重ねてまいりたいと思っております。</p>
76	商業施設の誘致について	<p>寒河江市には大型商業施設がなく、他市に買い物客が流出しないような対策が急務となっております。ご案内の通り、民間の商業活動は企業が慎重に経営判断を行ったうえで立地を検討することとなりますので御理解をお願いいたします。</p>
77	さくら団地内の除雪について	<p>雪押場につきましては、除雪を担当している業者と各町会とで打合せを行い決定しております。さくら団地内の雪押場につきましては、地域内の皆様の御協力により、空き地や畑などを活用しております。お手紙にありました宅地を広場等として残すことは難しい状況ですが、安全安心な道路を確保するため、除雪の方法を広く検討してまいりますので、御協力を賜りますようお願い申し上げます。</p>